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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PLENÁRIO EM 14/6/2023 

Reunião Ordinária do dia 13 de junho de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia treze de junho do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Partido Social Cristão (PSC); 

secretariada pelo vereador João Carlos dos Santos Mello, do Republicanos. 

PRESENTES, ainda, os vereadores Allan Campelo da Silva, do Partido Social 

Cristão (PSC); Antônio Almeida Peixoto Filho, do Agir36; Carmem Glória Almeida 

Carratte e Samuel da Costa Monteiro, do Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da 

Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Éverton Assis dos Santos e Maria 

Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil (União); Lissandro Breval Santiago, 

Manoel Eduardo dos Santos Assis, Marcel Alexandre da Silva e Alonso Oliveira 

de Souza, do Avante; Dione Carvalho dos Santos e Ivo Santos da Silva Neto, do 

Patriota; João Kennedy de Lima Marques e Rosinaldo Ferreira da Silva, do Partido 

da Mobilização Nacional (PMN); Elissandro Amorim Bessa, do Solidariedade (SD); 

Francisco Carpegiane Veras de Andrade e Márcio José Maia Tavares, do 

Republicanos; François Vieira da Silva Matos, do Partido Verde (PV); Wallace 

Fernandes de Oliveira (Sem Partido); Jaildo de Oliveira Silva, do PCdoB; Luís 

Augusto Mitoso Júnior, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); Marcelo Augusto da 

Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Raiff Matos Silva Vasconcelos e 

Elan Martins de Alencar, do Democracia Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira, do 

Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Rodrigo Guedes Oliveira de 

Araújo e Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; Thaysa Lippy Silva de Souza e 

Jander de Melo Lobato, do Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do 

Cidadania; e Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista 

Brasileiro (PRTB). JUSTIFICADA a ausência dos vereadores David Valente Reis, 

do Avante; Diego Roberto Afonso, do União; Daniel Amaral Vasconcelos, do 

PSC; Eduardo Assunção Alfaia, do PMN; Gilmar de Oliveira Nascimento (Sem 

Partido); Joelson Sales Silva, do Patriota; e Rosivaldo Oliveira Cordovil, do 

PSDB. Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o 

Presidente declarou aberta a reunião e, na sequência, o secretário, vereador João 

Carlos, leu a Ata da sessão ordinária do dia doze de junho do ano em curso. Em 

seguida, o Presidente passou os trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE, 

anunciando a ordem dos blocos e os vereadores inscritos. O primeiro orador, 

vereador Raulzinho, enalteceu os esforços da Prefeitura Municipal e do Governo do 

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : C69AE220001064CC . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2023.10000.10304.9.043771 (página 1)



 

Rua Padre Agostinho Caballero Martin, 850 – São Raimundo  
Manaus – AM / CEP: 69027-020 

Tel.: 3303-xxxx 
www.cmm.am.gov.br 

 

Estado em adotarem medidas junto ao Governo Federal, para captação de recursos 

que seriam destinados à construção de moradias, no sentido de reduzir as áreas de 

risco na cidade de Manaus, e destacou o papel da Casa na aprovação da criação da 

Secretaria Municipal de Habitação e Assuntos Fundiários – Semhaf. O orador 

ressaltou a importância do projeto do Corredor Ecológico Urbano do Mindu, que 

estava avançando na gestão atual, considerando a obra de extrema importância 

para as comunidades locais; e comentou sobre a atuação do Executivo Municipal 

para a melhoria da saúde e da educação dos cidadãos manauaras, por meio da 

implementação de relevantes políticas públicas. Foi aparteado pelos vereadores 

Lissandro Breval, Kennedy Marques, Peixoto e Diego Afonso. Retomando a 

palavra, acolheu os apartes e, concluindo, enfatizou que a união da classe política 

promovia o bem-estar dos cidadãos. Em Questão de Ordem, o vereador William 

Alemão pediu autorização à Mesa para se ausentar do plenário, a fim de participar 

da reunião para debater sobre as normas e regulamentação da prática da pesca do 

tucunaré, na Assembleia Legislativa do Estado do Amazonas – Aleam. O 

Presidente acatou o pedido, pedindo ao questionante para que representasse a 

Casa no evento. O segundo orador, vereador Marcel Alexandre, manifestou a sua 

preocupação com a parcialidade da Justiça no país, citando a impugnação do 

registro de candidatura do deputado Deltan Dellagnol, por decisão unânime do 

Superior Tribunal Federal – STF, que resultou na perda de mandato do mais votado 

deputado do estado do Paraná, na semana anterior, decisão esta que passava uma 

mensagem negativa à sociedade brasileira, de impunidade e desvalorização dos 

valores democráticos. O orador manifestou sua indignação em relação à vingança 

sem precedentes que estava em curso no país contra os agentes da lei que 

ousaram combater a corrupção, frisando que a decisão da Corte não tinha 

fundamento, pois estranhamente tomava a hipótese da exoneração do cargo de 

procurador com o propósito de frustrar incidência de inelegibilidade por fato, 

afirmando que a vontade do povo deveria prevalecer, em detrimento de suposta 

composição de intenções. O orador declarou, ainda, que a cassação do ex-

procurador exigia uma reposta imediata do Congresso Nacional, criticando, inclusive 

a atuação de alguns parlamentares com referência às competências do poder; e 

questionou o que estava acontecendo com os Poderes da nação e até onde a 

independência seria sacrificada para favorecer a harmonia. Foi aparteado pelos 

vereadores Kennedy Marques e Fransuá. Retomando a palavra, acolheu os 

apartes, falou sobre o processo de desmantelamento da operação Lava Jato e dos 

resultados satisfatórios que a mesma apresentou ao país e, concluindo, declarou 

que ainda acreditava no equilíbrio da balança da Justiça no país. O Presidente 

prestou homenagem à Rádio Câmara (105,5 FM), pela celebração de quatro anos 

de fundação, destacando a importância da citada rádio na divulgação das ações do 

parlamento municipal e agradeceu aos profissionais da Diretoria de Comunicação da 

Casa, pelo excelente trabalho realizado. Em Questão de Ordem, o vereador 

Peixoto, com base no artigo 163, inciso II do Regimento Interno, fez solicitação 

verbal de moção de parabenização à Rádio Câmara e ressaltou o trabalho de todos 

os profissionais que atuavam naquele meio de comunicação. O terceiro orador, 
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vereador Capitão Carpê, parabenizou o bairro Compensa pelos cinquenta e nove 

anos de fundação, relembrando a sua trajetória no local, onde residia desde a sua 

chegada à capital amazonense, em mil novecentos e noventa e cinco. O orador 

também externou o seu orgulho como morador e reafirmou o seu compromisso de 

continuar lutando pelas melhorias que os moradores necessitavam, apresentando 

moção verbal de aplausos ao citado bairro. O quarto orador, vereador Rodrigo 

Guedes, cobrou da empresa Águas de Manaus a execução imediata do Termo de 

Ajustamento de Gestão – TAG, firmado ao final dos trabalhos da Comissão 

Parlamentar de Inquérito – CPI, que apurou supostas irregularidades cometidas pela 

empresa, afirmando que as famílias não poderiam esperar pelo efetivo desconto de 

vinte e cinco por cento em suas faturas. Foi aparteado pelos vereadores Diego 

Afonso e Ivo Neto. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, concluindo, 

reforçou a necessidade de a redução se tornar realidade na conta dos manauaras, 

frisando que muitos estavam questionando a respeito da efetividade; esclareceu que 

os vereadores estavam cobrando, inclusive que fosse cumulativa, e exigiriam que o 

TAG fosse cumprido e, se não fosse, tomariam as medidas cabíveis. O quinto 

orador, vereador Bessa, cumprimentou o secretário extraordinário de Articulação 

Política que estava na Casa e falou sobre a equipe especializada em ações de 

resgate do Corpo de Bombeiros pelo governo do Estado. Em seguida, destacou a 

importância do esporte na vida das crianças e dos adolescentes, cobrando a 

Prefeitura de Manaus para que investisse em projetos sociais e propondo o ensino 

do jiu-jitsu nas escolas municipais. O orador afirmou que apresentaria indicação ao 

Executivo Municipal, para que selecionasse e incentivasse projetos de acordo com a 

excelência que possuíam. Foi aparteado pelos vereadores Elan Alencar, Marcel 

Alexandre, Ivo Neto, João Carlos, Mitoso, Peixoto e Lissandro Breval. 

Retomando a palavra, acolheu os apartes e finalizou o seu discurso. Nada mais 

havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às onze horas e quarenta e 

oito minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (Jacqueline 

Pinheiro de Lima), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi 

assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 EM 21/06/2023 10:46:46
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 EM 21/06/2023 09:30:45
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 EM 21/06/2023 09:27:38
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 EM 21/06/2023 08:49:14
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 EM 21/06/2023 08:33:09
YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 EM 21/06/2023 07:59:17
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 EM 20/06/2023 22:42:45
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 EM 20/06/2023 16:41:33
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 EM 20/06/2023 14:52:50
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 64105679287 EM 20/06/2023 16:41:26
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